
第 2 回米委員会 （米検査会） 議事録 ※表裏印刷です

年 11 月 5 日（土）　９:３０～　場所　益城事務所横米倉庫内

書記 福岡  (参加者 10 名 7 名）

本日のスケジュール

９：３０～米倉庫整理、米搬出、米検査準備等(生産者と事務局で）

１０：００～米検査

１１：００～米搬入･積み替え

１１:１０～米委員会　１２:３０　解散　お弁当持ち帰り

0 理事会・各委員会・事務所等からの報告・提案

焼酎の在庫負担があることを理事会に報告しておいてください

1 収穫の状況（すべて３０kg袋数）

※「ベース」の数量は直近３カ年の実績等を考慮して決定する

・出荷割合(GF業者分負担割合)について 表の通りでよろしいでしょうか？ GF個人分の６０袋を計算に

・２０２２年米の状況･感想(別紙生産者メッセージも参照のこと）および消費者の感想 入れていなかった為

島川　 台風の影響が一番大事な時期と重なり、倒伏が生じた為稲刈りを早くしなくてはならず、 訂正してます

結果的に青米が多くなってしまった。

下田　 ヒエ取りを５～６回行なった。仕方ないが隣の田から種が入ってくる。収量は増えて良かった。

再来年から転換米分も出せるようになるので出荷量が増える予定です。

高丸　 二等米という結果だったが、台風の影響が大きかったと思う。追熟が出来なかったようで、青米が多く

なってしまった。鹿と猪の害があった。猪はネットを登って超えて入って来ていた。ヒノヒカリに比べて丈が少し

短く倒伏が少ない。来年もくまさんの輝きを作ろうと思う。

佐藤昭人　昨年が悪かったので今年は豊作と言って良いだろう。ヒノヒカリは倒伏が多かったがくまさんの輝きは

立っていて、穂の色もきれいだった。穂数も多く３０歩以上あった。輝きは８俵/反、ヒノヒカリ６俵/反。

ヒノヒカリよりイモチ病にも強いようだ。獣害はあまり無い。田の囲み方を小さくしている(獣の通り道を確保)。

下は電柵で上には糸を張る。

佐藤真実 集落の稲刈をしていて昭人さんのくまさんの輝きが一番よく出来ていたと感じた。倒伏も少なかった。

来年はくまさんの輝きにしようと思う。倒伏しにくい米を作りたい。光合成を促してしっかりとセルロース形成を。

・外部米の仕入れについて 今年もお米は要りませんか？と担当の小谷さんから電話がありました。

今年はほぼ予定数量の収穫がありましたので、愛農流通センターさんには断りの電話を入れようと思いま

すがよろしいでしょうか？ 今年は現状では外部米の仕入れはしない。←断りの電話を入れました。

・焼酎製造について 販売価格は税込みで、４３度が２７５０円、２５度が１５５８円になります。

１１月１０日(木)に白米３００kgを那須酒造さんにもっていきました。施設を見学させてもらい、杜氏(息子さん)と
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2022年米 作付面積(a) ベース （※）

ヒノヒカリ 佐藤真実 118 90

ヒノヒカリ
くまさんの輝き 佐藤昭人 69.7 80

くまさんの輝き 高丸和彦 47.5

第39期 2022 年度
2022

全17名 欠席

ブロック ツナグテ 理事 武蔵ケ丘 ツナグテ 杉並木 三軒町 菊地 帯山 水前寺 川尻 生産者 理事 生産者 理事

名前 池田 坂口 三隅 永井 中島 穴見 石田裕 姫路 石田奈 藤吉 下田 髙丸 佐藤真 石脇

佐藤昭 島川 福岡

〇 〇 〇

130 122 0.16（13袋） 45

55 80

68 118 90

80 70 0.10(8袋)

35 35 33 0.04(3袋) 30

にこまる 島川和也 187.5 213 243 239 0.32(26袋) 193

33

178192

1435

212

265 265 281 0.38(30袋) 225

古庄廣美 0 0

264 222 265コシヒカリ 下田房雄 183.7

4 17

120

外部米 0 0

合計 683 753 745 1.00(80袋) 673

梅井 0

内
訳

考える会 554 582 574 573

GF個人 60 60 60 100

GF業者 60 80 80

48

578

備蓄米 20 20 20

焼酎 （11） 11 11



話もできて良かったです。来年の３月には出来上がります。

・備蓄米について ・今年度末より開始したいと思います ←始めます！

2 2022年産米の予約注文の受注状況について １１月１５日現在 注文者数の目標：２５０人！

・考える会
30kg玄米 袋 注文者数 人

10kg玄米 袋 注文金額 万円

5kg玄米 袋

10kg白米 袋 新規注文者数 人 （注文取り止め 12人)

5kg白米 袋

袋

袋 (※過去のデータは全て11月19日現在、最終)

・ＧＦ個人
30kg玄米 袋 注文者数 人

10kg玄米 袋 注文金額 万円

5kg玄米 袋

10kg白米 袋 新規注文者数 人 （注文取り止め 4人)

5kg白米 袋

袋

袋 (※過去のデータは全て11月19日現在、最終)

おかげさまで会の方は量も金額も、GFは金額で昨年の予約実績を超えました！

3 在庫・販売状況(10月31日時点)

◎米

※予約分を差し引いた正味の数です

未納米 備蓄米 10 月 10 月 10 月 10 月 10 月

◎米ぬか(No3092)

◎焼酎 43度(3803)、25度(3804)

10月9日(日)に予定してましたが雨の予報だった為、中止にしました。稲刈と架け干しは、石脇・高丸・ 4 その他 田植えから稲刈まで一貫して体験できる石脇さんの田んぼは大変ありがたい(永井)

・稲刈り体験 10月9日(日)に予定してましたが雨の予報だった為、中止にしました。稲刈と架け干しは、石脇・高丸・

高山・古庄・福岡で午前中に終えました。 農業支援基金に電柵とバインダーを申請した(石脇) ハーベスタも

5 今後の予定 あったほうがいい。基金に米委員会から推薦状を出してもいい(髙丸)

○11月26日(土) 収穫祭

○12月7日(水) 米小袋作業（生産者：佐藤真実、消費者：藤吉）１０:００～

○12月14日(水) 米委員会（益城事務所２階）

○12月29日(木) 年末合同配送 ※前日の豚汁作り（　　　　　　）（　　　　　　）

○1月6日(金) 七草合同配送 ※前日の豚汁作り（　　　　　　）（　　　　　　）

※当日朝の七草パック作り（　　　　　　）（　　　　　　）

30kg換算計 43.6 46.7 45.0

2

月末
在庫数

43度(本) 0

25度(本) 86

0 75 11.7

-2

・在庫数量（袋） ・販売数量（袋）

会 GF個人 GF業者 会 ＧＦ個 GF業

予約

30kg換算計 445 448 479 32

一昨年 昨年

合計 150.8 161.8 149 -12.8

今年 増減

60 58 10 -48

34 19 16 -3

一昨年 昨年 今年 増減 一昨年 昨年 今年 増減

196 203 212 9 153 157 181 24

341 309 310 1 794 798 856

21年米 22年米 ２２年米 ２２年米 ２２年米

ゆうきスター ゆうきスター 外部米 ゆうきスター

57.7

328 333 409 76

119 117 135 18 36

200 231 248 17

合計 1184 1193 1314 121

一昨年 昨年 今年 増減

8.8 8.8 19 10.2 12 11 12 1

80 79 81 1.47

45 64 92 28

3 12 12 0 5

追加 予約 追加 追加

4.2 0.2 20.3

１０月 １１月 １２月 １月 ２月 ３月 ４月 ５月 6月 7月 8月 9月 １０月 合計(12カ月)

20 14.5 0

4 60

7月 8月 9月 １０月 合計

59.7

15 5 5 0 2 3 8

70.04

５月 6月

8.9

3 6 3

531 2

１１月 １２月 １月 ２月 ３月 ４月

6 4 5

11 6

4 2 0 74

25度 37 8 12 16 13 24 6 29 11 22 16 12 206

43度 2 11


